

竹馬会情報紙

ホームページアドレス
http://www9.ocn.ne.jp/~cihkuba/

はずみ



竹馬会キャラクター
なベムシ君

佐々木茂美の 虫取り 夏休み



窓の外ではミンミンゼミとツクツクボウシの鳴き声が夏の終わりを告げます。6月の長雨で今年の昆虫採集の出足は鈍ったのですが、大分県版レッドデータブックの見直し調査員を仰せつかったこともあって7月に入って調査活動は本格化しました。

スネケブカヒロコバナカミキリ（大分県内では絶滅危惧種）を求め、リョウブの花を休日ごとに訪れては数頭ずつ採り、都合14頭。日田地域ではもう希少種とは言えないくらい普通に見られるようになったのはちょっと拍子抜けの感もありますが、それは数多くの希少種と同じようにこれまでの調査不足が招いた結果でしょう。

それ以来、気を良くして地区の調査活動に拍車がかかりました。マイカーのシガーライターから電源をとった灯火採集法はその機動力から、夜毎の採集に威力を発揮しました。偶然通りかかった峠で夜店を開業（虫屋仲間では灯火採集をこう呼んでいる）したところ九州では正式記録のないアリスアトキリゴミムシが採れたり、草原では県内初記録となるヨツバコガネが飛来したりと久方ぶりのヒットに仲間内だけでニンマリ。いずれも南方系の種ですが、今年の最大の成果となったのは言うまでもありません。

それから、今年は新たな採集法を試しました。フライング・インターセプション・トラップ、通称FITです。その名のとおり、昆虫が飛翔するであろう空間に透明のアクリル板（30cm×40cmくらい）を立てて、水を入れたトレイに落下したものを採集するという極めて単純な方法です。糞虫などがよく採れると聞いて試したのですが不思議なことにムネアカセンチュウコガネやエンマムシの仲間、それにピロウドカミキリまで飛び込んでいました。

昆虫採集に興味がある方がいましたら是非一度試してみませんか？ アクリル板は400円前後、他は100円均一のお店で揃います。

と毎年、採集方法を進化させながら楽しんでいる定年間近の昆虫少年です。

八面山フェアの草刈り

今年も八面山フェアの時期が近づいてきました。恒例の会場周辺の草刈りが9月17日（日）に行われます。今年の竹馬会の担当は音楽堂周辺ということです。午前7時からですので6時30分に川野正弘さん宅に集合して行きたいと思います。朝、起きられなかったり、遅れる方は直接現地に行ってください。1時間程で終わりますので帰ってから河川敷の桜の草刈りもしたいと思います。台風が13号が近づいています。大雨の場合は中止です。

今後の予定

- 9月17日（日） 午前6時30分……川野正弘宅集合
八面山フェア草刈り
- 10月 3日（火） この日までに流し台を搬入
- 10月 7日（土） 午前7時30分……佐知庵集合
八面山フェア会場準備
- 10月 7日（土） 午後8時……旧相良宅集合
野菜切り
- 10月 8日（日） 午前7時……佐知庵集合
第19回八面山高原フェア
- 10月21日（土） 築上町（旧椎田町）大鍋貸出し
- 10月22日（日） 築上町大鍋撤去

築上町（旧椎田町）のシャンシャン祭に 6年振りに大鍋の貸出し！

椎田町のシャンシャン祭りに平成12年まで竹馬会の大鍋を貸し出していました。その後は山国町の大鍋を借りていたようです。合併して築上町になっても祭りは続けており、今年は山国町の行事と重なったために借られなくなったということです。それで、再び竹馬会に依頼がありました。もうなるべく大鍋の貸出しは断ろうという方針でしたが、大鍋がなければ呼び物のアサリ汁が出来なくなり、祭りが盛り上がりませんということで、頼み込まれました。そこまで言われると断れずに引き受けました。

10月21日朝の搬入と22日午後の撤去に人手が必要となります。ご協力をお願いします。

おめでとうございます！

松尾裕一・智恵子夫妻にお孫さんが誕生！

松尾裕一さん、智恵子さんの長男慎吾くんが男の子が生まれました。裕ちゃん、知恵さんは40代の若いいいちゃん・ばあちゃんになりました。

個人情報なのであまり言えませんが、竹馬会では過去にK.Wさん、Y.Wさん夫妻が早かったです。松尾夫妻は記録を破ったのでしょうか？